
“人大代表来自于人
民，必须服务于人民，更要
强化政治意识、大局意识、
法治意识和代表意识。在
履行代表职务时要讲实话、
道实情、办实事，真实反映
民情民意，积极履职尽责，
发挥代表作用。”市九届人
大二次会议期间，记者采访
到市人大代表、吉林启星铝
业有限公司总经理金峰
霄。谈到自己作为一名人

大代表肩负的责任和使命，
他感触颇深。

金峰霄认为，知情知
政，是人大代表依法履行职
责的基础，也是市人大及其
常委会依法行使职权的重
要依托。作为一名人大代
表，自己要紧密结合工作实
际，主动自觉地确立自己的
学习目标与任务，认真学习
贯彻党的二十大精神，深入
学习《宪法》《组织法》等法
律法规，学习掌握业务知识
和代表工作方法，围绕党委
政府工作重点，及时主动地
了解和掌握经济社会发展
基本情况，深入开展调查研
究，做到更深知政更多知
情，更好地依法履行代表职
责。

金峰霄说，人大代表代
表人民，这既是责任也是荣
誉。自己作为一名人大代
表，要增强责任意识，珍视
人民群众赋予的权力，顺应
民心、集中民智，以对人民

高度负责的精神，勤于参加
活动。要深入调查和认真
思考，在知情知政的基础
上，把党的主张、国家意志
和人民的意愿统一起来，从
各方面维护人民当家作主
的权利，进一步推进社会主
义民主政治建设。在日常
工作中，要切实增强代表意
识、牢记代表使命，坚持围
绕辽源市经济社会发展这
个中心，服务大局。坚持问
题导向，充分利用工作在实
体经济一线这个优势，针对
转型发展中需要解决的问
题，提出具有前瞻性、针对
性、准确性和可操作性的意
见建议，扎实推进改革发展
稳定和各项事业健康可持
续发展。

金峰霄说，人大代表植
根于群众，最贴近群众，具
有广泛的代表性。他表示，
要充分发挥人民群众与党
委政府联系的桥梁纽带作
用，及时向人民群众传达、

宣传党的二十大精神，宣讲
市委八届三次全会和市九
届人大二次会议精神，及时
宣传人大及其常委会的决
议、决定，帮助人民群众了
解、理解并执行党的主张和
国家意志。与人民群众打
成一片，贴近民生、体察民
情。认真遵守联系群众、联
系选民的各项制度，深入到
人民群众中去，倾听他们的
呼声、体察他们的困难、了
解他们的愿望，帮助他们解
决生产生活中的实际困难
和问题，把实现好、维护好、
发展好最广大人民的最直
接、最现实、最切身的根本
利益作为履行代表职责的
出发点和落脚点。

谈到自己今后的工作，
金峰霄说，依法履行代表职
责任重而道远。我将立足
工作实际，积极发挥代表作
用，为辽源市经济社会持续
稳定发展作出自己应有的
贡献。

忠诚履职 不辱使命
——访市人大代表、吉林启星铝业有限公司总经理 金峰霄

本报记者 王茵

“作为一名来自基层
的市人大代表，深感责任
重大、使命光荣。要想当
好一名组织信赖、人民满
意的人大代表，我要在履
职实践中不断展示代表形
象，积极发挥代表作用，始
终保持人大代表的先进性
和代表性。”市九届人大二
次会议期间，市人大代表、
龙山区新兴街道党工委书
记韩国峰接受记者采访时
说。

韩国峰说，我将认真
学习宣传贯彻党的二十大
精神及省委十二届二次全
会、市委八届三次全会和
市九届人大二次会议精
神，坚持理论学习和业务
知识相结合、理论与实际
相结合，做到学用结合、学
用相长。结合实际工作，
不断提升法律素养、提高
依法行使代表职权的能
力，学会从法律中找依据，
养成依法办事的好习惯。

韩国峰说，了解群众
的急难愁盼问题是我们每
一名代表应尽的责任。为
做好民生工作，我们认真

将“基层建设年”“凝聚力
工程”等工作落实落细，组
织科普法律知识讲座 23
次，联合共建单位结合“我
为群众办实事”，开展“助
力中考”“文明交通”“环境
保护”等各类志愿服务活
动 40余次，定期走访困难
群众30人次。在日常工作
中，我坚持身体力行，定期
深入居民小区走访群众，
认真听取群众的意见和要
求。

作为一名人大代表，
我坚持做到想群众之所
想、急群众之所急，组织网
格员对辖区困难群众进行
摸底走访，通过进小区入
户、查阅档案、实地走访
等，及时了解生活困难人
员信息，并经过识别筛选，
联系包保部门确定帮扶对
象，完成居民“微心愿”。
今年以来，共完成实事项
目 29 项，认领居民“微心
愿”31个，为“一老一小”办
实事13件。

韩国峰表示，今后工作
中，我将倍加珍惜人民赋予
的使命，增强公仆意识、法
制意识，不断加强学习，提
高自身综合素质，以更加饱
满的热情面对新的挑战，进
一步发挥好人大代表的表
率作用、骨干作用，发挥联
系群众、反映社情民意的主
渠道作用，以与时俱进、开
拓创新的精神面貌，以奋发
有为、只争朝夕的工作作风
做好肩负的各项工作，把人
民群众的利益实现好、维护
好、发展好，为推进辽源高
质量发展贡献基层代表的
力量。
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“自当选市人大代表以
来，我严格按照代表标准来
要求自己，履行代表职责。
供热工作是事关民生、事关
百姓冷暖的大事，热力集团
肩负这份沉甸甸的责任。”
市九届人大二次会议期间，

市人大代表、市热力集团有
限公司党委书记、总经理王
健澄在接受记者采访时说。

谈到如何依法履行代
表职责、发挥代表作用，王
健澄说，作为国有企业的
一名人大代表，我将认真
学习宣传贯彻党的二十大
精神及省委十二届二次全
会、市委八届三次全会和
市九届人大二次会议精
神，学习《宪法》《代表法》
《监督法》等法律法规知
识，学习贯彻人大及其常
委会的决议、决定，增强代
表意识，熟悉履职程序，明
确人大代表的权利和义务，
进一步发挥代表作用。紧
紧围绕企业发展重点，扎
实开展工作，在“我为群众
办实事”实践活动中，组织

企业15个党支部开展志愿
服务 30余次；成立特殊热
用户帮扶中心，一户一建
档案，精准施救。截至目
前，走访用户并建立困难
用户档案279户，减免热费
40余万元。

王健澄说，近年来，供
热企业遇到了很多难题，企
业发展更加严峻和复杂。
面临诸多问题和挑战，我们
肩负着强烈的社会责任，将
供热工作作为“温民身、暖
民心”的头等大事，采取了
加强管理、降耗、保温、节能
等应对措施，全力推进服务
内容、服务形式整体提档升
级和全面创新，努力为用户
提供更优质、更高效、更满
意的服务，逐步实现供热行
业服务体系制度化、规范服

务常态化，力争达到供热服
务受理“零推诿”“零差错”
的目标，充分展示供热服务
管理品牌、树立供热行业的
良好形象，持续提升供热服
务质量，用心用情为民办实
事，全力做好服务民生的供
热保障工作。

奋进新时代，启航新征
程。王健澄表示，2023年，
辽源市热力集团有限公司
将在党的二十大精神指引
下，继续围绕保障基本民生
需求，不断深化改革，踔厉
奋发，持续做好“冬病夏治”、
主动延伸、精准供热服务、
贯彻新发展理念、推进本质
安全、化解矛盾纠纷等重点
工作，持续提高用户用热满
意度、舒适度，满足人民群
众日益增长的生活需求。

履行代表职责 用心用情为民办实事
——访市人大代表、市热力集团有限公司党委书记、总经理 王健澄

本报记者 姜默涵
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市九届人大二次会议
期间，市人大代表、辽源农
商行党委书记、董事长赵
凯在接受记者采访时说，
2023年，是全面贯彻落实
党的二十大精神的开局之
年。市九届人大二次会议
的召开，为辽源全面振兴
全方位振兴明确了目标、
指引了方向。我们要以党
的二十大精神为指引，自
觉将本次会议精神与金融
工作实际相结合。作为一
名本地金融系统的人大代
表，我深感使命光荣、责任
重大。

赵凯表示，我们将认
真学习宣传贯彻党的二
十大精神及省委十二届
二次全会、市委八届三次
全会和市九届人大二次
会议精神，深化本土金融
主力军作用，积极将自身
经营方向与辽源的改革
发展紧密契合，为实体经
济注入金融活水，切实提
升金融服务质效。近年

来，辽源农商行不断优化
贷款投向，创新金融产
品，缩短审批流程，专注
主责主业，以地方经济发
展和百姓安居乐业为己
任，累计向重大项目、民
生保障、专精特新、乡村
振兴等领域投放资金 64
亿元，缴纳各项税款超亿
元，有力推动了辽源全面
现代化建设。脱贫攻坚
时期，坚守责任之心，主
动承接脱贫攻坚难点，参
与市政府“五点双享两救
助”保障机制建设，解决
老龄贫困人口脱贫问题，
为 5543 户建档立卡贫困
人口发放低息扶贫资金
3.2 亿元；携手抗疫，勇担
使命之任，深入抗疫第一
线，保障疫情期间金融服
务不间断，捐助各项防疫
物资及资金数百万元，贯
彻落实各项普惠政策，帮
助 89户企业，延缓贷款本
息近 5 亿元，节省资金成
本 350 余万元；稳住了企
业经营，保障了群众就业,
解决了制约实体经济发
展的难题。

人大代表为人民。赵
凯表示，未来，辽源农商
行持续深化服务转型、丰
富服务功能、延伸服务触
角，全心全意为人民服
务。我将带领辽源农商
行恪尽职守，不负人民重
托、不负时代使命，做党
的二十大精神的忠诚践
行者，为辽源全面振兴全
方位振兴再立新功。
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“作为市建筑工程质
量监督站的负责人，为全
市工程建设提供质量安全
保障、为建设工程的实体
质量及工程竣工验收提供
服务是我的职责和使命。”
在市九届人大二次会议期
间，记者采访了市人大代
表、市建筑工程质量监督

站副站长张洪波。
张洪波说，作为一名

人大代表，我深感责任重
大、使命光荣。我将以习
近平新时代中国特色社会
主义思想为指导，认真贯
彻落实市委八届三次全会
和全市“两会”精神，履行
好代表职责，认真完成会
议的各项任务，做好人民
的“代言人”，把人民群众
的心声反映到会上，努力
践行新时代人大代表“人
民选我当代表、我当代表
为人民”的庄严承诺，使百
姓的获得感、幸福感、安全
感更加充实、更有保障。

张洪波说，人大代表
要履好职，学习至关重
要。我将牢固树立终身学
习的理念，不断增强学习
的自觉性，认真学习宣传
贯彻党的二十大精神及省

委十二届二次全会、市委
八届三次全会和市九届人
大二次会议精神，做到政
治立场坚定、政治方向鲜
明、政治态度坚决，拥护

“两个确立”、增强“四个意
识”、坚定“四个自信”、做
到“两个维护”。

张洪波说，老旧小区
改造是提高人民生活品质
的重要工作。市委、市政府
把老旧小区的综合整治改
造工作作为全市的头号民
生工程来抓，旧改工程连民
心、聚民智、凝民意。2019
年以来，我市已实施开工建
设老旧小区改造项目。老
旧小区改造项目的工程质
量关乎百姓的切身利益，活
干了、干没干好、是否达到
百姓的要求、群众是否满
意，工程质量等都至关重
要。因此，我们在工作中，

不断增强责任意识、强化责
任担当，认真把好工程项目
的质量关，坚持全心全意为
人民服务的宗旨，把为民办
实事、谋福利作为履行职责
的出发点和落脚点，当好为
人民办事的贴心人，做到想
群众之所想、急群众之所
急、解群众之所难。

张洪波表示，旧改工
程自开展以来，不仅得到
了广大群众的好评，更极
大改善了城市人居环境，
民生福祉改善取得了新成
果。下一步，我们将继续
把人民满意作为开展工作
的出发点和落脚点，多倾
听群众评价、多考虑群众
感受，努力使各项工作都
顺应群众意愿、符合群众
期望、获得群众认可，强化
担当，勇于创新，为全市高
质量发展注入强大动力。

提升工程质量服务 提高人民生活品质
——访市人大代表、市建筑工程质量监督站副站长 张洪波

本报记者 姜默涵


